

## UN PROGRAMME D'ÉTUDES UNIVERSITAIRES POUR LES INDIENS

Trois collègues canadiens, en collaboration avec le ministère des Affaires indiennes et du Nord canadien, offriront cet automne un cours d'une année afin de préparer des Indiens à s'occuper de counselling et d'orientation. Ce programme s'inscrit dans le cadre d'un projet pilote établi à l'intention des conseillers sociaux. Il a été inauguré en Ontario et en Alberta en 1971.

Le cours d'un an sera donné au Collège communautaire Lethbridge, à Lethbridge, en Alberta, au Collège d'Éducation de l'Université de Toronto, et au Collège Althouse de l'Université Western Ontario, à London. Les collèges sont choisis sur la base des besoins en conseillers dans des régions géographiques données.

Les conseillers diplômés seront employés par des bandes indiennes, des commissions scolaires ou par le ministère des Affaires indiennes et du Nord canadien pour établir un lien entre l'école et la communauté, de concert avec les conseillers en orientation et les enseignants. Dans les milieux urbains, ils fourniront aussi des services de counselling aux étudiants indiens qui vivent à l'extérieur de leur foyer durant l'année scolaire. Le cours est destiné à développer des qualités de chef chez les Indiens désireux de travailler dans les communautés indiennes et non indiennes, les commissions scolaires et les bandes indiennes.

A la fin de l'année scolaire 1971-1972, cinquante Indiens, venant de cinq provinces différentes, se sont mérité, au terme des études prévues par le programme, un diplôme de conseiller social.

La possibilité d'offrir des cours d'été accélérés aux Indiens du Québec, de la Saskatchewan et de la Colombie-Britannique qui désirent devenir conseillers est présentement à l'étude.

## NOUVEAUX LABORATOIRES DE CONTRÔLE DES MÉDICAMENTS

Le ministre de la Santé, M. John Munro, a inauguré officiellement les nouveaux laboratoires de contrôle des médicaments, le 25 septembre, à Toronto.

Conçus en fonction des besoins actuels et futurs et selon les plus récentes techniques, ces laboratoires faciliteront grandement la réalisation du "Programme d'assurance de la qualité des médicaments" entrepris par la Direction générale de la santé du ministère.

En mai 1971, M. Munro annonçait qu'un supplément de 2.3 millions de dollars serait consacré à l'élargissement de ce Programme ce qui permettra, en outre, d'atteindre plus rapidement l'objectif du gouvernement: la réduction du prix des médicaments.

Les nouveaux laboratoires font partie du bureau régional de la Direction générale de la protection de la santé de Toronto. Ils sont spécialement équipés

pour permettre l'analyse, à grande échelle, de produits pharmaceutiques. On y fera, entre autres, des analyses et tests d'échantillons pour en vérifier l'identité, la teneur, l'homogénéité, les variations pondérales et le temps de désagrégation.

Le Programme d'assurance de la qualité des médicaments présenté par le ministre Munro au printemps 1971, complète les services de fabrication et d'analyse des médicaments de la Direction générale des aliments et drogues. Les responsables du Programme s'occupent des analyses, de l'inspection des installations de fabrication, de l'évaluation de l'efficacité, de la publication et de la diffusion des résultats.

## LES ÉTUDIANTS BOURSIERS AU TRAVAIL

Dans les universités et autres institutions canadiennes, étudiants et stagiaires venus des pays en voie de développement ont commencé leurs cours pour l'année 1972-1973. Ils recevront une formation dans des domaines reliés aux projets que le Canada subventionne dans leurs pays ou suivront des cours spécialisés qui ne sont pas offerts chez eux. Depuis environ 1950, époque où le Canada a inauguré ses programmes de bourses pour les pays en voie de développement, plus de 14,000 stagiaires sont venus étudier au Canada.

Cependant, par suite de l'amélioration des systèmes d'enseignement dans les pays du tiers-monde, deux nouvelles tendances émergent. Il y a d'abord l'accroissement des programmes de formation en tiers pays, par lesquels l'Agence canadienne de développement international (ACDI) défraie les coûts de formation des étudiants dans un pays voisin du leur et ensuite, la spécialisation de plus en plus grande des boursiers qui viennent au Canada. L'an dernier, 1,756 étudiants ont bénéficié des bourses de l'ACDI pour leurs études au Canada et en septembre 600 nouveaux boursiers sont arrivés, remplaçant ceux qui sont rentrés chez eux après la fin de leurs études, en juin.

Connaissant les difficultés auxquelles doivent faire face les nouveaux arrivants, l'Agence s'occupe d'eux dès leur arrivée. Des centres d'accueil sont installés dans les aéroports de Vancouver, ainsi que de Montréal et de Toronto, principaux ports d'entrée et, durant les périodes de pointe, la permanence y est assurée par le Bureau canadien de l'éducation internationale. Pour réduire le "choc culturel" un certain nombre d'étudiants assistent à des séminaires de préparation à Ottawa où ils sont accueillis à leur arrivée à l'aéroport par le YM-YWCA.

Dans huit universités (Nouveau-Brunswick, Laval, Montréal, McGill, Toronto, Manitoba, Alberta et Colombie-Britannique), on leur offre les services de coordonnateurs, membres de la communauté universitaire, qui peuvent les conseiller et les aider à résoudre les problèmes auxquels ils doivent faire face à leur arrivée.